

Communiqué de presse

Innergia s'associe à Kessler pour soutenir la transition énergétique des communes

Payerne, le 5 mai 2025 – Innergia, société spécialisée dans l'accompagnement des collectivités dans leur transition énergétique, renforce son dispositif en matière de gestion des risques en s'associant à Kessler, entreprise leader suisse dans le domaine du conseil global en risques, assurances et prévoyance en Suisse. Ce partenariat stratégique permet d'offrir aux communes un cadre toujours plus robuste pour sécuriser les projets d'infrastructures énergétiques et les mécanismes d'autofinancement qui les accompagnent.

Destiné prioritairement aux communes de petite et moyenne taille, le modèle Innergia leur permet de concrétiser leur transition énergétique vers l'indépendance énergétique, sans endettement ni hausse d'impôts, tout en contrôlant la production, la distribution et la facturation de l'énergie issue de sources renouvelables et locales. Novateur, résolument tourné vers l'autonomie décisionnelle des communes, la participation citoyenne et le financement par les caisses de pension, le modèle Innergia s'est doté dès ses origines d'un canevas strict de gestion des risques. Le partenariat avec Kessler en renforce la pertinence et la solidité, et apporte aux communes intéressées une expertise indépendante de premier ordre.

Une première expérience à Rossinière (VD)

Le partenariat repose sur une complémentarité naturelle : Innergia accompagne les collectivités sur le terrain, au plus près de leurs réalités ; Kessler apporte son expertise dans l'analyse et la couverture des risques, via un accès à des produits d'assurance pointus disponibles en Suisse et à l'international. Jean-Pierre Neff, syndic de Rossinière et président du conseil d'administration de la société industrielle InfraRoss SA, a pu voir dans sa commune les bienfaits d'une telle association : «Lorsque nous avons décidé de nous lancer dans la collaboration avec Innergia, une question revenait souvent au Conseil général (*organe délibérant, nldr*) : *Est-ce que vous avez vraiment anticipé tous les risques ?* Une démarche rigoureuse nous a permis d'identifier, de prioriser et de contrôler chacun d'entre eux – techniques, financiers, commerciaux ou légaux.»

Ce retour d'expérience illustre parfaitement la valeur ajoutée d'un partenariat structuré entre expertise de terrain et conseil stratégique indépendant. Rossinière fait figure de commune pilote. Les autres collectivités engagées dans la démarche profiteront aussi de cette approche rigoureuse et indépendante dans l'identification et la gestion des risques liés à leur transition énergétique.

Amélie Maradan, responsable de la gestion des risques pour Innergia : « *Je travaillais déjà sur ces enjeux avec un système normalisé développé par notre société. Notre collaboration avec Kessler nous permet aujourd'hui de le perfectionner. Le regard neutre et indépendant de notre partenaire*

nous garantit une actualisation constante et toujours plus fine de notre lecture des situations. Un projet novateur comme le nôtre comporte certains risques, mais nous les maîtrisons et les gérons au quotidien. »

Simon Künzler, Senior Risk Consultant chez Kessler : *« Kessler, entreprise leader dans le domaine du conseil global en risques, assurances et prévoyance en Suisse, agit en tant que partenaire stratégique d’Innergia. Mandaté par cette dernière, Kessler accompagne InfraRoss dans la gestion globale de ses risques assurables et non-assurables. Dans ce cadre, Kessler a élaboré la cartographie complète des risques d’InfraRoss, permettant ainsi de définir des mesures concrètes pour renforcer la résilience de l’entreprise. Avec Kessler à ses côtés, InfraRoss peut se consacrer pleinement à son activité et a ainsi la certitude de disposer des solutions les mieux adaptées à ses besoins et à ses risques. »*

Kessler accompagne Innergia depuis près d’un an, avec une phase de lancement formalisée en octobre 2024. Ce partenariat s’inscrit pleinement dans la volonté d’expansion maîtrisée d’Innergia en Suisse et à l’international. Avec cette nouvelle étape, Innergia consolide les fondations de son modèle clé en main – ingénierie, gouvernance, autofinancement, maîtrise des risques – et confirme son engagement : proposer aux collectivités des solutions concrètes, durables et adaptées aux enjeux de la transition énergétique.

À propos d’Innergia

Innergia, basée à Payerne, offre une solution concrète et clé en main aux collectivités publiques pour réaliser leur transition énergétique de manière autofinancée. Le modèle développé par Innergia permet aux communes d’atteindre l’indépendance énergétique à partir des ressources renouvelables disponibles sur leur territoire. L’énergie thermique et électrique produite localement – considérée comme un bien commun – est ensuite proposée à tous les habitants de la commune à prix coûtant, et de manière mutualisée. Une société de services industriels communale privée, contrôlée par la commune et ses citoyens, permet la réalisation et le financement des infrastructures nécessaires grâce à des emprunts obligataires souscrits via la plateforme cosmofunding de notre partenaire Vontobel. La gestion des risques constitue un pilier essentiel de ce modèle autofinancé. Depuis 2022, la société compte parmi ses actionnaires principaux André Hoffmann, vice-président de Roche et environnementaliste mondialement reconnu.

À propos de Kessler

Kessler est l’entreprise leader dans le domaine du conseil global en risques, assurances et prévoyance en Suisse. Kessler s’occupe de plus de 1 500 moyennes et grandes entreprises suisses issues des services, du commerce et de l’industrie ainsi que du secteur public. Grâce à nos compétences dans les différents secteurs économiques, à nos collaborateurs qualifiés et à notre position de leader sur le marché, nous contribuons de manière significative au succès durable de nos clients. En tant que partenaire fiable, nous suscitons leur enthousiasme et leur ouvrons de nouvelles perspectives par notre gestion sûre des risques. Fondée en 1915, Kessler compte aujourd’hui 370 collaborateurs travaillant au siège à Zurich et sur les sites de Bâle, Berne, Genève, Lausanne, Lucerne, Neuchâtel, Saint-Gall, Sion et Vaduz.

Contacts médias : Thierry Meyer, Senior Partner, Dynamics Group, tme@dynamicsgroup.ch, +41 79 785 35 81